

**Otra Buena Práctica son “las Jornadas de celebración del Día de Europa conforme a las prioridades de la Estrategia Europa 2020”** llevadas a cabo en los años 2011, 2012, y 2013 por el Servicio de Fondos Europeos de la Dirección General de Presupuestos, Financiación y Tesorería del Departamento de Hacienda y Administración Pública del Gobierno de Aragón como Organismo Intermedio del tramo regional.

Para conmemorar el Día de Europa el 9 de mayo de cada año, el Servicio de Fondos Europeos organizó distintas actividades orientadas a exponer públicamente y difundir el papel de la Unión Europea en la región de Aragón de acuerdo con las prioridades de la Estrategia Europea 2020.



En el año 2011 se tuvo en cuenta el Crecimiento Integrador, y se organizó una mesa redonda sobre "La contribución europea a la formación en Aragón; claves para el éxito económico-social. Europa 2020 y el crecimiento inclusivo". En esta reunión los participantes dieron a conocer los aspectos de su trabajo relacionados directamente con la Unión Europea, y se dio visibilidad a los programas y proyectos europeos en materia de formación y empleo para el crecimiento inclusivo en Aragón. De esta forma se ofreció un espacio para capitalizar las experiencias de los diferentes agentes implicados y se planteó el desarrollo de acciones futuras en materia de comunicación de proyectos europeos.

Atendiendo al Crecimiento Sostenible, en 2012 se organizó la jornada de trabajo "Contribución de la financiación europea al crecimiento sostenible de Aragón: periodos de programación 2007- 2013 y 2014- 2020", tenía como objetivos compartir buenas prácticas, difundir las actuaciones de los Programas Operativos de Aragón en el marco del crecimiento sostenible y debatir sobre su futuro. La sesión fue presentada por la Directora General de Presupuestos, Financiación y Tesorería, y la Directora General de Participación Ciudadana, Acción Exterior y Cooperación. Se llevó a término la ponencia sobre "El crecimiento sostenible como prioridad en la política de cohesión 2007-2013 y 2014-2020", a cargo de una ponente de la Dirección General de Fondos Comunitarios del Ministerio de Hacienda y Administración Pública, así como con intervenciones sobre operaciones cofinanciadas en Aragón en el contexto de los Programas Operativos regionales y de cooperación territorial y de otros



programas europeos, con la participación de representantes del Servicio de Fondos Europeos del Gobierno de Aragón y de la Universidad de Zaragoza, SODEMASA, Instituto Agronómico Mediterráneo de Zaragoza del CIHEAM y Centro de Investigación de Recursos y Consumos Energéticos (CIRCE).

Finalmente, en 2013 se organizó la jornada "El crecimiento inteligente como prioridad en la Política de Cohesión de los períodos de programación 2007-2013 y 2014-2020" contando con la participación de distintos Departamentos del Gobierno de Aragón. En la jornada se destacó que la apuesta de la Política de Cohesión comunitaria por impulsar el crecimiento inteligente queda reflejada tanto en la Estrategia de Lisboa como en la vigente Estrategia Europa 2020, que son el punto de partida de las actuaciones cofinanciadas por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) y el Fondo Social Europeo (FSE) desde 2007 y hasta 2020. Por un lado, la Estrategia de Lisboa persigue convertir a la Unión Europea en una economía del conocimiento más competitiva y dinámica. Y por otro lado, la Estrategia Europa 2020 busca el crecimiento inteligente mediante la actuación en los ámbitos de la educación, la I+D+i y la sociedad digital.



**Se considera que esta actuación del Servicio de Fondos Europeos es una "Buena Práctica de Comunicación" porque cumple con los siguientes criterios:**

*Uso de recursos innovadores en la presentación, organización y/o desarrollo.*

La consideración de este criterio se determina por el enfoque integrado establecido en la organización de la mesa redonda y las jornadas de trabajo durante tres años consecutivos. Estas actuaciones dieron respuesta a las tres prioridades indicadas por la Comisión Europea: crecimiento inteligente, crecimiento sostenible y crecimiento integrador, en anualidades diferentes.

Se trata por tanto de un recurso innovador para informar y formar a los agentes implicados en la gestión de los Fondos Europeos. El hecho de aprovechar la celebración del día 9 de mayo se constituye como un aspecto referencial que contribuye a visibilizar la participación en el contexto europeo y a la difusión de las actividades cofinanciadas.

*Adecuación de los contenidos a los objetivos perseguidos*

El contenido expuesto en las jornadas presenta un alto grado de interrelación con los objetivos perseguidos por la Comisión Europea con los Fondos Estructurales. En este sentido, esta buena práctica constituye una acción comunicativa ya que con la realización de las jornadas se permitió visibilizar el papel de la Unión Europea, los logros obtenidos y el futuro de la intervención comunitaria.

*Incorporación de criterios de igualdad de oportunidades.*

Se cumple con este criterio debido a la utilización de lenguaje no sexista, tanto en las jornadas como en los materiales publicados para su difusión. Además, en las jornadas se hizo referencia al cumplimiento del Eje 2 Fomento de la empleabilidad, inclusión social y la igualdad entre hombres y mujeres del Programa Operativo FSE 2007-2013.

*Adecuación con el objetivo general de difusión de los fondos*

La propia actuación constituye una actividad de difusión de los fondos, puesto que en ella no sólo se presentaron los resultados obtenidos en los Programas Operativos FEDER y FSE Aragón 2007-2013, sino que además se informó de la actual contribución europea a la región de Aragón así como de las orientaciones fundamentales del período de programación 2014-2020.

*Alto grado de cobertura sobre la población objetivo de la acción de comunicación.*

Se hizo difusión de las jornadas por distintos canales: folletos, invitaciones, notas de prensa, página web del Gobierno de Aragón, y medios de comunicación. La repercusión obtenida se observa con el número de noticias generadas sobre estas actividades, a modo de ejemplo, se relacionan algunas de las referencias publicadas a través de Internet:

- Referencia sobre la jornada celebrada en 2011  
[http://ec.europa.eu/spain/9mayo/aragon/actividades\\_aragon\\_es.html](http://ec.europa.eu/spain/9mayo/aragon/actividades_aragon_es.html)
- La financiación europea contribuye de forma decisiva al crecimiento de Aragón  
<http://aragonhoy.aragon.es/index.php/mod.noticias/mem.detalle/id.113767>
- Actividades del Día de Europa en Aragón  
[http://ec.europa.eu/spain/9mayo/aragon/actividades\\_aragon\\_es.htm](http://ec.europa.eu/spain/9mayo/aragon/actividades_aragon_es.htm)
- El Gobierno de Aragón afirma que la financiación europea contribuye "de forma decisiva" al crecimiento de la Comunidad  
<http://ecodiario.economista.es/espana/noticias/3954704/05/12/el-gobierno-de-aragon-afirma-que-la-financiacion-europea-contribuye-de-forma-decisiva-al-crecimiento-de-la-comunidad.html>
- Europa invierte en Aragón 475 millones de euros entre 2007 y 2013  
<http://www.aragontelevision.es/index.php/mod.noticias/mem.detalle/idnoticia.51211/relecategoria.1031/idmenu.94/chk.8c8c9522f88ef7ddbfbafd63b810df39.html>
- 9 de Mayo "Día de Europa"  
<http://aragoninclusion.wordpress.com/2012/05/04/9-de-mayo-dia-de-europa/>
- La importancia creciente de Europa  
<http://aragonhoy.aragon.es/index.php/mod.noticias/mem.detalle/id.131490>

*Evidencia de un alto grado de calidad*

El considerable reconocimiento de los ponentes invitados a las jornadas así como el hecho de que se consiguiera establecer una actuación interrelacionada durante tres años seguidos evidencian el alto grado de calidad asociado a esta actuación.

*Uso de nuevas tecnologías de la información.*

Como se indica anteriormente, se hizo difusión de las jornadas a través de múltiples medios de difusión digital que publicaron la información transmitida en nota de prensa. Además, para la realización de las jornadas se prepararon presentaciones en formato powerpoint que fueron utilizadas como soporte de seguimiento de las exposiciones.